
 

 

                                                             Niederschrift 

                                   über die Jahreshauptversammlung des TuS Lockhausen  

                                                    am 06.03.2023 im Sporthaus 

 

 

 

 

Begin der Sitzung um: 19.00 Uhr 

 

 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

 Der Vorsitzende J. Reipke begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  

Er weist auf die ordentliche Veröffentlichung hin, die über Aushang und Presse 

stattgefunden hat. Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

   

TOP 2 Genehmigung des Protokolls zur Mitgliederversammlung 2022 

 

Das Protokoll wurde unter www.tus-lockhausen.de zur Einsicht veröffentlicht und zur 

Versammlung ausgelegt. Zum Protokoll 2022 gab es keine weiteren Anmerkungen.  

 

TOP 3 Gedenken an verstorbene Mitglieder 

 

 Mit einer Schweigeminute wurde den verstorbenen Mitgliedern gedacht. 

  

  

TOP 4 Bericht Vorstand für 2022 durch J. Reipke 

 

J. Reipke weist darauf hin, dass die Sitzungen öffentlich sind und normalerweise 

jeweils am 1. Montag eines geraden Monats im Vereinsheim stattfinden. Besprochen 

werden hier u. a. Berichte aus den Abteilungen, bevorstehende Aktionen des TuS, 

 Bedarfe und Investitionen werden festgestellt und geplant. Außerdem werden  

 Beschlüsse gefasst. 

 

 Der Vorstand stellt sich weiterhin die Aufgaben: 

 

- Mitglieder zu halten (Stand per 31.12.2022: 688 Mitglieder) 

- Neue Mitglieder zu bekommen und wieder zu aktivieren.  

- Passive Mitglieder erneut aktivieren 

- Neue Angebot bieten um den TuS breiter aufzustellen. 

 

Yoga hat sich inzwischen sehr gut etabliert im TuS.  

 Neue Fitness-Gruppen wie „Pound“ und „Pilates“ sind in 2022 dazugekommen. 

Die Brettspielgruppe wurde bereits bei der letzten Sitzung vorgestellt. Diese ist noch 

nicht zustande gekommen, wird aber weiterhin angeboten. Ansprechpartner ist  

Andreas Funke. 

 

Besonders zu erwähnen ist die 100-Jahr-Feier im letzten Jahr. Diese begann mit einem 

Festakt mit zahlreichen Ehrengästen aus dem Verein, der Politik und den Verbänden. 

Zum 100-jährigen erhielt der TUS eine Urkunde und Palette vom Bundespräsidenten. 

http://www.tus-lockhausen.de/


 

In den folgenden Tagen wurde wieder eine abwechslungsreiche Sport- und Funwoche 

gefeiert. Höhepunkt war der Umzug aller Abteilungen durch Lockhausen. 

 

Im Dezember wurde dann auch das alljährliche Schauturnen im Rahmen des 

100jährigen-Jubiläum zu einem grandiosen Nachmittag.  

 

Der Dank gilt allen Organisatoren, die dieses Jubiläums-Jahr mitgestaltet haben. 

 

Beim Blutspende Marathon konnte der TuS wieder den 2. Platz belegen. Auch hier der 

Dank an alle Blutspender. 

 

J. Reipke berichtet von der kürzlich stattgefundenen Sitzung des Stadtsportverbandes.  

Hier gibt es noch vakante Stellen. Der Bereich Jugend ist zu besetzen, ebenso wird 

jemand gesucht der künftig die Sportabzeichen abnimmt in Bad Salzuflen. Erwähnt 

wurde auch das Spielfest 2023. Hier wünscht man sich von den  

Vereinen Teilnahme und Unterstützung.  

 

Folgende Veranstaltungstermine werden für 2023 bekanntgegeben: 

 

1. oder 8. April Aufräumaktion im Buschwerk um das Vereinsheim und 

gleichzeitig Holzannahme für das Osterfeuer.Helfer mit 

Astscheren und Baumsägen sind erforderlich. 

9. April Osterfeuer 

3. Juni ab 10.00 h Aufräumaktion unter dem Zelt zur Vorbereitung für 

die Sport- und Funwoche. 

08. – 11. Juni Sport- und Funwoche  

1. November Skatturnier (noch nicht bestätigt) 

17. Dezember Schauturnen 

 

 

TOP 5 Kassenbericht –Heike Kütemeier 

 

Die Kassiererin stellt die Einnahmen und Ausgaben des Jahres 2023 gegenüber.  

Für das Jahr 2023 ergibt sich diesmal ein Verlust von 6.750 Euro.  

Die Veranstaltungen haben jeweils mit einem guten Gewinn abgeschlossen. 

Osterfeuer: 3.660 Euro, Sport-und Funwoche: 3590 Euro. Das Schauturnen schließt 

hingegen mit einem Verlust von 1.550,-- Euro ab.  

Eine Nachzahlung von 2579,18 Euro auf Grund der gestiegenen Energiekosten wurde 

ebenfalls fällig. Hier soll künftig bei der Sportplatzberegnung eingespart werden.  

 

Für das kommende Jahr muss in allen Bereichen mit höheren Ausgabe gerechnet 

werden, darum wurde hier nochmal eindringlich darauf hingewiesen die 

Mitgliedsbeiträge im Auge zu behalten. Die Verantwortlichen sind angehalten intensiv 

darauf zu achten, dass alle Sportler der Abteilungen auch im Verein angemeldet sind. 

Dies ist letztlich auch aus versicherungstechnischen Gründen sehr wichtig. 

 

Bericht der Kassenprüfer – F. Mylius und M. Meier 

 

Die Kasse wurde von F. Mylius und M. Meier geprüft. Diese bestätigen, dass die 

Buchführung plausibel und wie immer korrekt abgewickelt wurde. 

 



 

Die Kassiererin wurde einstimmig entlastet. 

 

 

  

TOP 6 Bericht der Sozialwartin – Anja Nolting 

 

A. Nolting war nicht anwesend. Hat aber ausrichten lassen, dass es keine 

besonderen Vorfälle im letzten Jahr gegeben hat. 

 

 

TOP 7 Berichte der Abteilungen 

 

a. Turnabteilung – S. Sundermann 

 

2022 gab es in der Turnabteilung 7 Tanzgruppen, 8 Fitnessgruppen und  

5 Turngruppen. 16 Übungsleiter und 11 Helfer leiten diese Gruppen. 

 

Im letzten Jahr hat wieder ein Osterfeuer stattgefunden mit reger Beteiligung. 

Die Turnabteilung organisierte die Ostereiersuche und das Stockbrot backen. 

 

Für die Sport-und Funwoche zum 100jährigen Jubiläum beteiligte sich die 

Turnabteilung am Festumzug und dem Lockhauser Picknick. Hier gab es einen 

Stand mit leckeren Joghurt/Quarkspeisen. 

 

Freitags wurde ein Schnupper-Fitness-Event angeboten. Alle Übungsleiter haben 

kurze Sequenzen ihrer Übungen mit den Teilnehmern durchgeführt. 

Samstags wurden die Vereinsmeisterschaften und das Kibaz organisiert.  

Sonntags präsentierte sich die Turnabteilung dann auf dem Bunten Rasen. 

 

Das traditionelle Schauturnen hat wieder am 3. Advent in Werl Aspe 

stattgefunden. Mit 15 tollen und fantasiereichen Darbietungen wurde auch hier 

nochmal das 100-jährige Jubiläum zum Thema gemacht. Das Catering  fand 

erstmals in einer dafür vorgesehen Küchenecke im Eingangsbereich statt und hat 

ebenfalls nach anfänglichen Bedenken eine positive Resonanz gebracht. 

 

Es gibt ein neues Kursangebot mit Ela : Pound (Sonntags von 11.00 – 11.45h) 

Die Tanzgruppe Minimäuse wurde in 2 Gruppen geteilt .“Minimäuse“ (Kita) und 

„Lollipops“ (1.+2. Schuljahr) 

Der Kurs „Functional Faszi(e)nation ist leider seit Dezember 2022 nicht mehr im 

Angebot. 

Eine neue Musikanlage wurde für die Turnhalle angeschafft. 

 

Alle Turngruppen haben derzeit Aufnahmestopp. Das zeigt wie groß das Interesse 

nach der Coronapandemie wieder an den Sportangeboten ist und dass der TuS sich 

wieder von den Coronafolgen erholt. 

 

Auch für 2023 wird das Schauturnen angekündigt für den 17.12.2023 (3. Advent) 

 

 

 

       



 

b. Fußball – Alte Herren – Bodo Barciaga  

 

Die Abteilung Alte Herren wächst immer weiter. Eine Spielgemeinschaft mit 

Elverdissen hat sich als erfolgreiches Konzept herausgestellt. Tatsächlich 

überwiegen die Spieler aus Elverdissen. In 2022 konnte die Abteilung nicht zum 

Turnier nach Sylt fahren, da zur gleichen Zeit das 100jährige Vereinsjubiläum 

gefeiert wurde. Aber in diesem Jahr freut sich die Abteilung auf  Sylt und wird 

auch an dem Turnier teilnehmen. Grundsätzlich hat die Abteilung im letzten Jahr 

an diversen Turnieren teilgenommen auch im Kreis Herford. 

Zusammenhalt und Geselligkeit werden in dieser Abteilung besonders 

hervorgehoben. 

 

c. Fußball – Senioren – U. Quandt 

 

Die Situation der 1. Mannschaft (2. Mannschaft wurde abgemeldet) ist nicht 

besonders gut. Es mangelt an Trainingsbeteiligung, es fehlen Spieler. Es ist 

schwierig neue Spieler ohne Bezahlung zu aktivieren. Der Nachwuchs im TuS 

setzt sich auch nur aus Spielgemeinschaften zusammen. Hier ist es deshalb auch 

schwieriger neue Spieler zu übernehmen. Aktuell hofft die Mannschaft auf den 

Klassenerhalt in der Kreisliga B. 

 

d. Fußball – Jugendabteilung 

 

Nicht anwesend 

 

 

e. Tennis – F. Mylius 

 

Die Tennisabteilung hat einen neuen Vorstand gewählt. C. Haase und  

M. Arndt haben den Vorstand übernommen. Die Saison ist für die Abteilung gut 

gelaufen.  

Die Plätze wurden von der Abteilung wieder selber aufbereitet. Das Vereinshaus 

wurde renoviert und eine neue Küche wurde eingebaut.  

Mitte März wird die Tennis-Saison wieder starten.  

Derzeit hat die Abteilung ca. 55 Mitglieder. Neu Mitglieder sind jederzeit 

willkommen. F. Mylius erinnert auch nochmal an das weiterhin bestehende 

Schnupperjahr (d.h. kein zusätzlicher Beitrag zu Vereinsbeitrag wird erhoben) 

 

TOP 8 Aussprache zu den Berichten  

 

K. Hartema hat angeregt über eine PV-Anlage nachzudenken um gestiegen 

Energiekosten einzusparen. 

Zuviele Bäume und keine Gelegenheit für eine standfeste Installation sprechen 

aber gegen dieses Vorhaben. 

 

 

 

 

 

 

 



 

TOP 9 Ehrungen 

 

Geehrt wurden in diesem Jahr: 

 

25 Jahre Mitgliedschaft (silberne Nadel) 

Rainer Hamm, Arne Kaiphas, Lutz Heinz, Imke Eisenträger, Jan Streiber, 

Walter Sielemann, Jürgen Löbbe, Kerstin Löbbe. 

 

40 Jahre Mitgliedschaft (goldene Nadel) 

Ilse Deibel, Uwe Quandt 

 

50 Jahre Mitgliedschaft (Ehrennadel) 

Reinhard Eickhoff 

 

60 Jahre Mitgliedschaft (Ehrennadel)  

Friedrich Ehlert, Charlotte Welslau (Ehrenmitglied) 

 

Goldene Leistungsnadel ( 25 Jahre Übungsleiter im TuS) 

Kathrin Hartema 

 

         

 

TOP 10 Anträge 

 

 Antrag 1 des Vorstands – Anpassung der Mitgliedsbeiträge 

 

Der Vorstand informiert die Versammlung über die notwendige Anpassung der 

Mitgliedsbeiträge für 2023. Vorgestellt wurden auch zum Vergleich die Beiträge 

der Nachbarvereine. 

 

Es soll wie folgt erhöht werden: 

 

Kinder, Schüler, Studenten, 

Auszubildende und Rentner bisher  55,00 Euro jetzt  65,00 Euro 

   

 Erwachsene    bisher  75,00 Euro     jetzt  90,00 Euro 

 

 Familienbeitrag   bisher 150,00 Euro   jetzt 180,00 Euro 

 

 Einzug der Beiträge zukünftig wieder jährlich im Februar 

 Vereinzelt nach Absprache quartalsweise. 

 

 Die Beitragserhöhung wurde einstimmig beschlossen. 

  

 

 Im Anschluss wurde noch informiert, dass der Vorstand Nachwuchs sucht.  

 Es wird mehr Unterstützung und Nachfolger benötigt.  

 

 Bei Interesse kann direkt der Vorstand per E-Mail: vorstand@tus-lockhausen.de 

 Kontaktiert werden oder auch telefonisch Mobil : 0172-231 3261 

 

mailto:vorstand@tus-lockhausen.de


 

Top 11 Verschiedenes  

 

H. van Gellekom informiert nochmal über die Gutscheinaktion um neue Mitglieder zu 

gewinnen. Der Vorsitzende J. Reipke lehnt dies aber ab, da die Abwicklung für den 

Verein relativ umfangreich wird. Der Verein ist in der Verantwortung sich die 

fehlenden Beiträge durch die Gutscheine zurückzuholen. 

 

Desweiteren stellt H. van Gellekom die neue Dorffunk App vor. Er informiert über die 

Möglichkeiten dieser App. Es wird eine Informationsplattform für das gesamte Dorf 

mit allen Vereinen und Institutionen. Van Gellekom arbeitet derzeit aktiv mit an dieser 

App und steht auch für den TuS als Ansprechpartner zur Verfügung um wiederum 

einen Ansprechpartner vom TuS zu unterweisen. 

Ende März soll die Plattform für Lockhausen und Bad Salzuflen zur Verfügung 

stehen. 

 

Ein weiterer Vorschlag von H. van Gellekom ist die Bildung eines Jugendvorstandes 

lt. Satzung. 

 

Abschließend stellt H. van Gellekom noch den Lockhauser Dorfverein vor und fragt 

an ob der TuS interessiert ist hier beteiligt zu sein. In diesem Fall würde ein Vertreter 

vom TuS gesucht, der dann an diesen Treffen teilnehmen würde. Hierzu hat sich 

spontan R. Reipke bereit erklärt. 

 

Frank Mylius führt jetzt die Kasse der Tennisabteilung und steht somit nicht mehr als 

Kassenprüfer für den TuS zur Verfügung.  

 

Nina Sundermann wurde durch die Versammlung als Kassenprüferin einstimmig 

gewählt. 

 

Der Vorstand bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen und lädt die Anwesenden 

noch zu einem gemütlichen Abschluss ein. 

 

Ende der Sitzung 20.45 h  

 

Für das Protokoll 

 

Claudia Ewert 

 

 

  

 

 


